# NEWSLETTER DE L'ASSOCIATION DES AMIS DE MONTBLESSON

NUMÉRO 3

# A vos agendas!



## Samedi 9 mars 2019 15h à

18h dans la cave du Café du Centenaire:

· Mise en bouteille du cidre 2018, et dégustation sur place.

## Printemps 2019 (dates à confirmer suivant le nombre d'inscrits)

· Visite de nos forêts avec un forestier de la ville.

=> les dates seront communiquées sur le site internet montblesson.ch, la page Facebook et sur le panneau de l'arrêt de bus Perronnaz

## Dimanche 23 juin ou le Samedi 29 juin selon la météo

· Visite des Ruchers de Montblesson (Famille Kellenberger).

=> s'inscrire en envoyant un mail à association@montblesson.ch (places limitées)

## Samedi 31 août 2019 18h,

dans la cour du collège

· Fête de Montblesson

# Cotisations 2019

Nous vous remercions d'avance du versement de votre cotisation 2019 avant le 31 mars par virement sur notre compte postal:

IBAN CH79 0900 0000 1468 1094 0 Nous invitons les nouveaux adhérents à remplir le bulletin d'adhésion à télécharger sur :

http://montblesson.ch/adhesion

# Assemblée Générale le

# mardi 19 février 2019, 20 heures au collège.

(garderie des Gnomes)

Un apéritif de l'amitié sera proposé à l'issue de la réunion. Une occasion de déguster le cidre de Montblesson cuvée 2018...

Les postes de Trésorier et Président (pour 2 ans) sont à repourvoir. Avis aux intéressés!

Si vous désirez ajouter un point à l'agenda, merci de nous écrire à notre adresse association@montblesson.ch avant le 9 février.

# Le mot du président

Pour notre jeune association, 2018 était une année importante. Nous devions d'abord renforcer notre fonctionnement, mais aussi encore agir pour développer nos liens avec les habitants et améliorer la convivialité dans notre hameau.

Au printemps 2018, l'initiation au Tir à l'Arc a permis à certains d'entre nous de faire mieux connaissance autour d'un apéritif.

La fête de Montblesson 2018, organisée l'été dernier par de nouveaux membres de l'association, a réuni un plus grand nombre d'habitants que l'édition précédente, provenant de tous nos quartiers. Nous avons à cette occasion eu le plaisir d'accueillir plusieurs nouveaux habitants de Montblesson (voir sur le site internet).

Cette année, nous vous proposerons à nouveau plusieurs activités locales qui, nous l'espérons, permettront de nous rencontrer plus nombreux, et encore plus souvent. Nous améliorerons encore la formule de la fête de Montblesson qui est devenue pour nous tous un joyeux moment de partage et d'échange.

Nous voulons en 2019 faire encore plus pour lancer et soutenir les projets. Une nouvelle liste de vos idées sera établie lors de notre assemblée générale du 19 février. Dès ces projets validés et initialisés avec les personnes intéressées, le comité assurera ensuite une coordination et un support régulier auprès des responsables de ces projets.

Au nom du comité, je vous souhaite à vous ainsi qu'à votre famille une belle et heureuse année.

Renaud Lacotte

## Atelier Cidricole

### Besoin de vos bouteilles vides!

dans le casier au Route du Jorat 12b

Déposez vos bouteilles vides (lavées, séchées à l'envers, si possible sans étiquettes): les «champenoises» à verre épais (champagne, prosecco, cidre...) et les bouteilles transparentes de vin blanc (à bouchon enfoncé ou à bouchon à vis).

D'avance Merci!

# Cidre de Montblesson, An II (cuvée 2018-2019)

2018 a été une « année à pommes », alors qu'il n'y en avait pas eu en 2017. Du coup, nous avons pu reprendre l'initiative lancée en 2016.





12 familles nous ont laissé collecter leurs pommes, et 15 à 20 personnes ont contribué avec du temps, de 1 heure à plusieurs jours répartis sur de nombreux week-ends de septembre à novembre. Le groupe de personnes intéressées s'est élargi vers les hauts de Montblesson, et a inclus une personne de Vers-chez-les-Blanc et deux de Savigny! Plus de 500 kg de pommes ont été récoltés.

Innovation 2018: le jus de pommes. Nous avons, grâce au «thermo-plongeur» de Nicolas Kellenberger, commencé la pasteurisation du jus de pomme. Celui mis dans des poches aseptiques étanches sous carton avec robinet, achetées chez Landi, est parfait. Par contre, celui mis dans des bouteilles s'est moins bien conservé. Une partie a été distribuée aux familles ayant donné les pommes, et une partie est mise en réserve pour les événements associatifs de Montblesson (assemblée générale, fête du village).



Expérimentations pour le cidre : nous avons testé des fermentations séparées, en « naturel » ou avec différentes levures de bière. Les résultats sont variables, mais intéressants. Par ailleurs, j'ai également testé la fabrication de pommeau (mélange de jus de pomme et d'eau de vie) et la distillation du cidre restant de l'an passé. Les deux sont prometteurs.





Côté financement : je remercie l'association Les Amis de Montblesson pour l'aide au démarrage de 200 Frs pour l'achat de matériel. Le but économique du projet est d'atteindre un niveau de qualité permettant de vendre plusieurs centaines de bouteilles pour rentabiliser les investissements réalisés, dépassant les 1 000 Frs.

Je reste optimiste, car on progresse bien avec cette 2e année.

Christian Barbé

Montblesson à travers les siècles (surtout le dernier) n° 1

Un petit morceau d'histoire des Montblezenis raconté pour vous dans cette nouvelle rubrique.

# <u>Un arc de triomphe à Montblesson</u> (1924)

« Les invités se réunirent à 16 heures 30 à Epalinges, puis se rendirent pédestrement par la nouvelle route jusqu'à Montblesson. Là, la petite population de ce hameau de la commune de Lausanne est réunie au pied d'un arc de triomphe. Des tables sont chargées de succulentes pâtisseries préparées par les dames de Montblesson tandis que les messieurs ont assuré le liquide. » écrit La Gazette de Lausanne.

Après des années d'atermoiements, l'isolement de Montblesson prend fin. Depuis 1905, une route est demandée pour nous relier à Epalinges. Le sentier qui descend de la colline baignée par le Flon-Morand est difficile, parfois impraticable et dangereux. Les dimanches, les paroissiens prennent parfois des risques pour aller au culte. La direction des travaux de Lausanne lance des études en 1907. Mais le refus de la commune d'Epalinges de participer aux frais fait capoter le projet, puis les pourparlers les années suivantes. Ce sera finalement l'État qui rendra possible la construction de la liaison Croisettes-Montblesson (décret du Grand Conseil en 1916). Des éboulements dans le ravin en 1922, puis en 1923 retardent encore la réalisation.

Enfin, le lundi 28 avril 1924, l'inauguration a lieu par un temps froid et pluvieux : « A l'heure dite, chacun s'achemine dans la direction de Montblesson par la nouvelle route recouverte de gravier. Elle s'en va gracieuse, large et blanche à travers les forêts vertes, contournant la rivière qui se laissa docilement voûter et, en pente douce, aboutit devant le collège de Montblesson », écrit *La Tribune de Lausanne* le lendemain. Sur une banderole, on peut lire ces vers :

Montblesson en grande fête Avec bonheur vous répète À vous tous, Messieurs, merci Pour la route que voici

Le syndic radical de Lausanne, Arthur Freymond (1879-1970), enseignant et journaliste, dit souhaiter lors du banquet à Epalinges que « cette nouvelle artère soit non seulement un lien matériel, mais aussi moral et civique entre les deux communes ».

Texte recueilli par Roland Butikofer



# Les projets des Amis de Montblesson

Coordonnons les initiatives et actions qui permettront à Montblesson de ressembler au village dans lequel nous voulons vivre

# Idées (1)!

Je propose l'organisation d'un système d'échange de services entre habitants de Montblesson.

- Besoin d'un taille haie?
- Besoin d'être véhiculé chez le médecin?
- Besoin d'aide pour apporter des objets à la déchetterie ?

Toute personne intéressée à la mise sur pied d'un tel dispositif, prête à participer à l'organisation, à la réflexion pour rendre le projet pratique à consulter, à utiliser, bref à le rendre vivant et utile, peut prendre contact avec moi par mail:

sylviane.amaudruz@lesrapes.c om

# Idées (2)!

Plusieurs habitantes du quartier souhaiteraient monter un **cours de méditation** (MBSR : Mind Fullness Meditation).

Une "animatrice " serait déjà éventuellement trouvée. L'association pourrait mettre à disposition le collège.

Reste à décider la date, la fréquence et regarder si d'autres montblezenis seraient intéressés.

Contact : Anne Simonetti Ratavolar 17B

# Projets 2019

Les projets suivants seront discutés lors de l'AG :

## Projet à lancer et à soutenir n°1 : Sécurisation des piétons

Les échanges avec *Routes et mobilité* pour obtenir des structures de sécurisation sur les routes et carrefours de Montblesson ont débuté en 2006.

La seule chose obtenue à ce jour est l'installation de ralentisseurs sur la partie basse de la route du Jorat. Malgré de nombreuses promesses dont les échéances sont toujours reportées, le carrefour du collège, l'entrée de Montblesson depuis Epalinges et celle depuis Vers-chez-les-Blanc ne sont toujours pas sûres. De nombreuses personnes, dont des enfants, traversent à ces endroits et les passages piétons ne sont pas suffisamment visibles. La vitesse des véhicules entrants est souvent excessive à hauteur des passages piétonniers.

Routes et mobilité promet une fois de plus des aménagements pour 2019.

Il s'agit maintenant de demander à la commune à pouvoir participer aux réflexions d'aménagement de ces différents éléments. Pour cela, je voudrais pouvoir signer un courrier au nom de plusieurs représentants de l'Association des Amis de Montblesson.

Toute personne intéressée à participer à cette réflexion peut m'envoyer un mail à l'adresse suivante : <u>dominique@marin.ch</u>
Le résumé des divers échanges est déposé sur le site montblesson.ch/securisation pietons

### Projet à lancer et à soutenir n°2 : Place de jeu

La population de Montblesson compte un certain nombre d'enfants d'âges divers. Il serait sans aucun doute apprécié de pouvoir disposer d'une place de jeu dans le jardin du collège, ouverte au public en dehors des heures d'ouverture de la garderie des Gnomes.

Un article paru dans *24 Heures* lundi 14 janvier 2019 présente l'idée d'un budget participatif proposé par la commune et destiné à favoriser et renforcer les liens sociaux.

Pourquoi ne pas profiter de cette opportunité pour faire connaitre à la Municipalité notre envie et notre besoin de pouvoir disposer d'un lieu de rencontre et demander l'aménagement du jardin en place de jeu, avec quelques tables en bois qui favoriseraient la convivialité ?

Toute personne intéressée par ce projet peut m'envoyer un mail à l'adresse suivante : <a href="mailto:dominique@marin.ch">dominique@marin.ch</a>

### Autres projets:

- *Mobilité douce* : à l'arrêt au vu de la complexité excessive que demande la mise en place de ce projet.

D'autres idées ou projets? Envoyez-les nous à <u>association@montblesson.ch</u> ou venez simplement nous les exposer à l'AG du 19 février.